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Дань памяти сургутской

понедельник, пято-
го октября, известному в Сур-
гуте историку-краеведу Ива-
ну Захарову исполнилось бы 
80 лет. 

Имя Ивана Прокопьевича 
неразрывно связано с жиз-
нью нашего города в ХХ ве-
ке. Почетный гражданин го-
рода, члена президиума го-
родского совета ветеранов, 
автор и соавтор книг о Сур-
гуте и Сургутском районе, из-
вестный журналист... Поч-
ти тридцать лет он прорабо-
тал в нашей газете. Придя в 
середине 1950-х гг. в газету 
«Колхозник» (как ранее назы-
валась «Сургутская трибуна») 
корректором, он вскоре стал 
литсотрудником, затем заве-
довал отделами, а с февраля 
1956-го - стал заместителем 
редактора газеты.

На ГРЭС-1 
эвакуировали 
персонал

Сургутская ГРЭС-1 
отрепетировала 
эвакуацию на случай 
чрезвычайной 
ситуации.

осле сигнала 
учебной трево-

ги за шесть минут было 
эвакуировано в безопас-
ное место 309 человек. 
Начальник отдела ГО и 
ЧС Александр Лимарчук 
отметил, что эвакуация 
прошла успешно.

Григорий Северный

Смерть 
под колесами 
трактора
Двое сургутян – 
мужчина и женщина 
- погибли на днях 
в результате ДТП в 
Челябинской обла-
сти. Супруги решили 
съездить в отпуск на 
личном авто.

ак передает 
АН «Доступ» со 

ссылкой на ГИБДД ОВД 
Октябрьского района Че-
лябинской области ава-
рия произошла в сель-
ской местности. Автомо-
биль сургутян - Mitsubishi 
L200 – столкнулся с ко-
лесным трактором МТЗ-
82. Тракторист с места 
ДТП скрылся, однако в те 
же сутки был установлен. 
В настоящее время об-
стоятельства случивше-
гося выясняются.

Сергей Крестов

Европейский суд по правам 
человека в Страсбурге 1 
октября вынес решение о 
том, что российским вла-
стям предстоит выплатить 
компенсацию пять тысяч 
евро за отказ в регистрации 
двух региональных отделе-
ний церкви сайентологов.

Напомним, что одна из 
них находится в нашем горо-
де уже более 10 лет и функ-
ционирует без регистрации. 
Второе отделение последова-
телей Л. Рона Хаббарда без 

регистрации работает в Ниж-
некамске. Европейский суд 
постановил, что отказ в реги-
страции со стороны россий-
ских властей нарушает ста-
тью 11 Конвенции о правах 
человека, которая гарантиру-
ет свободу религии и свободу 
собраний. Напомним, что «СТ» 
ранее сообщала, что ЕСПЧ в 
Страсбурге обязал Россию за-
регистрировать оба отделения 
сайентологической церкви год 
назад, но этого так и не было 
сделано.

Игорь Бурмасов

Вчера в городской 
администрации на 
«прямой телефонной 
линии» дежурила 
директор Ханты-
Мансийского негосудар-
ственного пенсионного 
фонда Галина Лобачева. 

Традиционно «горячая» 
линия в этот раз удивила - 
за отведенный час поступи-
ло всего два звонка. При-

Вопросы пенсий 
неактуальны?

чем лишь один из 
них касался непо-
средственно работы 
Ханты-Мансийского 
НПФ.

Сургутянка по-
звонила, чтобы вы-
сказать недовольство 
результатами рабо-
ты фонда за 2008 
год - мол, накопи-
тельная часть пен-
сии не увеличилась 

ни на копейку. Также 
звонившая интересовалась, 
можно ли перевести деньги 
из Ханты-Мансийского НПФ 
в государственную управля-
ющую компанию. 

Галина Николаевна по-
яснила, что 2008 год не яв-
ляется показательным, так 
как в период кризиса мно-
гим управляющим компа-
ниям и негосударственным 
пенсионным фондам не уда-

лось даже сохранить сум-
му накопительной пенсии 
в прежнем объеме. «Нуле-
вая прибыль по итогам ми-
нувшего года - это неплохой 
результат. Год был сложным 
для всех. Есть примеры, ког-
да УК, куда люди перевели 
накопительную часть бу-
дущей пенсии, сработали 
по итогам года с минусом 
в 30-50 процентов. Госу-
дарственная управляющая 
компания также за тот год 
не смогла увеличить сум-
му накоплений», - отмеча-
ет Галина Лобачева. 

В то же время перевести 
пенсионные накопления в 
любую управляющую ком-
панию, в том числе государ-
ственную, можно в любое 
время. Нужно просто напи-
сать соответствующее заяв-
ление. 

Наталья Быкова

Поле битвы - Страсбургский суд

Рыбкам въезд 
разрешен
На днях в Югру по-
ступила большая 
партия - 5,5 тысячи 
штук аквариумных 
рыбок из питомни-
ков Москвы, Санкт-
Петербурга и Красно-
дарского края.

о прежде чем 
«живой товар» 

попадет на прилавок, он 
должен быть проверен в 
управлении Федераль-
ной службы по ветери-
нарному и фитосанитар-
ному надзору по Тюмен-
ской области. Осмотрев 
ихтиофауну и проверив 
сопроводительные доку-
менты, специалисты Рос-
сельхознадзора дали им 
«добро» на въезд.

Ирина Пантелеева
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Стукнуло вот 
уже 20 лет, как 

образовался 
отдел по работе 

с коренными 
малочисленными 

народностями 
Севера. 

руглой дате бы-
ла посвящена пресс-
конференция, на которой 
замглавы Сургутского рай-
она Сергей Черкашин, на-
чальник «юбилейного» отде-
ла Павел Макин, Почетный 
гражданин Сургутского рай-
она Иван Коровин подвели 

Малых народов не бывает

Уровень жизни американских индейцев 
в «резервациях», условия жизни, воз-
можности учебы и работы, медицин-
ская помощь и государственные суб-
сидии в значительной степени (!) пре-
вышают уровень жизни наших рос-
сийских коренных народов Севера. 
Правительство США выделяет до-
статочно большие средства из бюд-
жета для решения проблем «коренно-
го населения Америки» (официальная 
терминология). Для опеки индейцев, 
решения их проблем создано БИД - 
Бюро индейских дел, входящее в мини-
стерство внутренних дел США.

i

Сургутская общественная организация Всероссийского обще-
ства слепых приглашает всех желающих инвалидов по зрению I, 
II, III группы, достигших восемнадцатилетнего возраста, вступить 
в члены ВОС.

По всем интересующим вопросам просьба обращаться по те-
лефону 34-63-38 или прийти лично по адресу: г. Сургут, ул. Пушки-
на, 1, кв. 3, в четверг, пятницу и субботу с 9 до 13 часов.

Правление СОО ВОСПравление СОО ВОС

Богатырская помощь
Судьбу арендаторов сгоревшего гипермаркета «Бо-
гатырь» обсудили представители власти, банков, 
Фонда поддержки предпринимательства и компании-
владельца здания. Выяснилось, что от огня пострадали 
130 торговых точек, без работы остались 300 человек.

Директор ЗАО «Астрадан» Анатолий Келембет, который 
владеет зданием «Богатыря» обрадовал тем, что в ближай-
шее время несколько этажей торгового комплекса вновь за-
пустят в работу. Отделы с 3 и 4 этажа планируется разместить 
на нижних этажах здания, предоставив льготы на аренду, ком-
пенсировав часть убытков. Была достигнута договоренность, 
что размер компенсации составит примерно 5 тыс. рублей с 
квадратного метра.

Не бросили в беде своих коллег по цеху и крупные бизнес-
мены. Владелец ТЦ «Гера» и «Невский» Антон Голубков пред-
ложил арендовать площади с 20-процентной скидкой на пер-
вые три месяца.

Самым главным вопросом у пострадавших являются кре-
диты. Представители банков «ВТБ-24» и «Уралсиба» предложи-
ли отсрочки платежей, реструктуризации кредитов и оптими-
зацию графика погашения. Также было предложение о новых 
кредитах и других формах банковской поддержки.

Директор Центра занятости Любовь Чеботарева предложи-
ла помощь в поиске работы тем, у кого есть проблемы с за-
нятостью сотрудников. Она отметила, что пока в базе данных 
есть вакансии продавцов. Сургутская торгово-промышленная 
палата предложила пострадавшим бесплатную юридическую 
помощь, а также услуги профессиональных психологов.

Игорь Бурмасов

Уважаемые граждане!
Заместителем руководителя УФНС России по Ханты-
Мансийскому автономному округу – Югре  Струсь 
Валерием Леонидовичем 5 октября 2009 года с 11.00 
до 17.00 в здании ИФНС России по г. Сургуту Ханты- 
Мансийского автономного округа - Югры, каб. №302, 
что находится по адресу: ул. Геологическая, д. 2, будет 
осуществлен прием граждан по вопросу соблюдения 
требований к служебному поведению государствен-
ными гражданскими служащими налоговых органов, 
соблюдения ими ограничений и запретов, связанных с 
гражданской службой. 

На приеме вы можете задать вопросы по указанной те-
матике, сообщить о фактах злоупотреблений, ненадлежаще-
го служебного поведения, несоблюдении ограничений и за-
претов, связанных с гражданской службой, и иных фактах 
нарушения законодательства Российской Федерации граж-
данскими служащими налоговой службы.

Предварительная запись на прием производится по те-
лефонам в приемной руководителя УФНС России по ХМАО–
Югре: (3467) 394 600  или 394 800 с 9-00 до 18-00 в рабо-
чие дни. Кроме того, на прием можно записаться непосред-
ственно в часы приема граждан.

На генеральской улице 
отсутствуют дороги

Жильцы дома 7/1 по улице Генерала Иванова сообщи-
ли, что к их дому сегодня не могут подъехать ни пожар-
ные, ни скорая. Дорог, ведущих к этой новостройке, не 
существует в принципе.

Собственники жилья уже писали письма в администрацию 
города, но замглавы Сургута Андрей Сурлевич ответил, что до-
роги к этому дому появятся не раньше, чем будут сданы 33 и 
35 дома на улице Быстринской, что по соседству. Сроки сда-
чи этих домов – зима и лето 2010 года. Ответ из администра-
ции жильцов дома не устроил, и они призвали на помощь МЧС. 
Жильцы просят пожарных и спасателей заставить администра-
цию или застройщика организовать временный проезд к до-
му. Если этого не будет сделано, собственники жилья намере-
ны пожаловаться на неумелую градостроительную политику в 
Сургуте лично губернатору округа.

Григорий Северный

Павел Макин.Павел Макин.

Сергей Черкашин.Сергей Черкашин.

Иван  Коровин.Иван  Коровин.

К

двадцатилетний итог рабо-
ты и рассказали о дальней-
ших планах.

157 родовых 
угодий

В 1989 году райсовет 
народных депутатов ре-
шил создать отдел, так 
как открытие и освоение 
нефтегазовых месторож-
дений требовало особо-
го подхода к социально-
экономическому развитию 
коренных малочисленных 
народов. Через два года 
был образован Комитет по 
работе с аборигенами, ко-
торый проводил перепись, 
определял стойбища ро-
дов, а также места их ко-
чевий, промысла. Для этих 
целей объединение «Сур-
гутнефтегаз» выделило 
вертолет. В результате на-
метились зоны приоритет-
ного природопользования 
ханты и манси на землях 
гослесфонда Сургутского 
района.

В 1992 году вышел Указ 
Президента РФ «О неотлож-
ных мерах по защите прав 
проживания и хозяйствен-
ной деятельности малочис-
ленных народов Севера». 
В рамках этого документа 
народные депутаты ХМАО-
Югры приняли положение 
о документальном закре-
плении земельных угодий 
за семейными общинами 
из числа малочисленных 

народов Севера. В итоге 
по состоянию на 1 января 
2000 года на территории 
Сургутского района обра-
зовано 157 родовых уго-
дий.

Отметим, что на уровне 
округа приняли несколько 
программ по оказанию ма-
териальной помощи, обу-
стройству родовых угодий, 
организации дополнитель-
ного питания детям и выде-
лению пособий неработа-
ющим гражданам. Поддер-
живали коренных жителей 
и средствами из районного 
бюджета. А в кризис из-за 
бюджетного дефицита эти 
программы урезали в разы. 
К чести руководства отде-
ла по работе с коренны-
ми народами, с1992 го-
да администрация района 
с компаниями нефтяни-
ков, газовиков и геологов 
стали заключать догово-
ры «О совместном сотруд-
ничестве в социально-
экономическом развитии 
мест проживания корен-
ных жителей». 

Но все равно законо-
дательная база остается 
несовершенной, многие 
вопросы между промыш-
ленниками и аборигена-
ми регулируются само-
стоятельно. Поэтому на 

уровне округа обсуждает-
ся документ, который будет 
регламентировать деятель-
ность промышленных ком-
паний на территории родо-
вых угодий. И одновремен-

но даст гарантии коренным 
жителям на получении по-
ложенной компенсации. 

Последние 
из могикан?

На этом можно поставить 
точку, но не все измеряется 
деньгами, когда речь идет 
о судьбе этносов. Отрадно, 
что  хватает ума называть 
ханты и манси малочислен-
ными, а не малыми народа-
ми. Потому что малых наро-
дов не бывает и культура не 
определяется размерами 
дворцов и толщиной книг, 
не ограничивается полями 
и дамбами. По большому 
счету, речь идет об умении 
жить в гармонии с приро-

дой, сохранении ко-
чевой культуры, в ко-

торой человек – неот-
ъемлемая часть этого ми-
ра. 

Весьма вероятно, что к 
концу XXI века кочевой об-
раз жизни уйдет в прошлое. 
Очень жаль, что уникальная 
культура существования в 
суровых, наиболее уязви-
мых и хрупких экосисте-
мах планеты растворяется 
в глобальной цивилизации. 
Так ли хороша унификация? 
Не приведет ли небольшой 
кризис к кризису всей си-
стемы? 

Язык не поворачивается 
сказать, что западная мо-

дель мира самая правиль-
ная, ибо оседлые народы, 
покоряя и изменяя при-
роду, оказались на поро-
ге экологической катастро-
фы. Но пока жив, образно 
говоря, «последний из мо-

гикан», у мира есть шанс. В 
связи с этим, с одной сто-
роны, знаменательно двад-
цатилетнее функциониро-
вание «национального от-
дела» в Сургутском районе. 
А с другой стороны, понят-
но, что все эти меры, от уче-
бы в школе до возможности 
получения высшего образо-
вания, приличной работы, 
подталкивают аборигенов 
к окончательному исчезно-
вению с этнической карты 
мира…

Григорий Горяев. Фото 
Леонида Березницкого
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Дом обуви «Арсения»
пр. Мира, 16. Тел. 45-67-72.

Предлагает новую коллекцию

Сдаем торговые площади 15 кв. м и 9,5 кв. м.

                   сезона Осень-Зима
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Начало учебного 
года. Городской 

общественный 
транспорт 

заполняет десант 
учащихся. Это не 

только школьники, 
пользующиеся 

проездным 
билетом за 480 

рублей. 
В автобусах ездит 

и немалочисленное 
студенчество, 

о льготах которого, 
похоже, забыли.

2004 года студен-
ческий и граж-
данский «проезд-

ные» в нашем городе стоят 
одинаково. Выходит, рабо-
чий и еще не устроенный 
в жизни студент равны в 
своих материальных воз-
можностях. На одну план-
ку их поднимают транс-
портные предприятия. Как 
нам сказали в департа-
менте городского хозяй-
ства, именно эти органи-
зации назначают цены на 
проездные билеты. 

Стоимость эта формиру-
ется по следующей схеме. 
Государственный коми-
тет по статистике опреде-
ляет максимальное число 
поездок в общественном 
транспорте: для школь-
ников оно составляет 30 
поездок, для студентов и 
граждан – 60. Транспорт-
ные предприятия это коли-
чество умножают на цену 
одной пассажирской по-
ездки. В Сургуте она рав-
няется 16 рублям. Отсюда 
и получается, что учени-
ки покупают билет на ме-
сяц за 480 рублей, а сту-
дент и гражданин платят 
в два раза больше. И ес-
ли школьнику ездить по 
«проездному» выгодно – 
он, очевидно, совершает 
больше тридцати поездок 
в месяц, – то для других 
пассажиров льготы прак-
тически нет. Если предпо-
ложить условно, то сумма 
в 60 поездок распределя-
ется как две поездки каж-
дый день. Да, иногда при-
ходится совершать больше, 
чем два маршрута за сут-
ки. Но ведь есть и выход-
ные, когда пользоваться 
общественным транспор-
том вовсе не обязатель-
но. Таким образом, льгота 
сводится к минимуму, а то 
и к нулю. Почему цены на 
гражданский и студенче-
ский билеты одинаковые 
и для чего тогда существу-
ет последний, в МУП «СПО-
ПАТ», которому принадле-
жит большинство автобус-

Студент - льготник?

ных маршрутов, дать нам 
устный ответ отказались. 
Между тем бессмыслен-
ность студенческого «про-
ездного» очевидна: разъ-
езжая как гражданин, уча-
щийся освобожден от не-
обходимости подтверждать 
кондуктору свой статус 
удостоверением. К тому же 
его гражданским билетом 
порой могут пользоваться 
другие члены семьи.

В некоторых  городах 
ситуация обстоит 
иначе. В столице 

студенты ездят за 255 руб-
лей на наземном транс-
порте и в метро. В сумме 
– 510 рублей в месяц. Пи-
терские учащиеся платят 
на десять рублей меньше. 
Притом в Москве и граж-
данский билет на месяц 
стоит меньше, чем у нас, - 
755 рублей. Транспортные 
предприятия то и дело свя-
зывают высокие тарифы 
«проездных» с удорожани-
ем бензина. Но ведь мы 
отдаем 960 рублей, что-
бы проехать гораздо мень-
шее расстояние, чем в сто-
лице. Как нам объяснили в 
департаменте городского 
хозяйства, в городах феде-
рального значения бюджет 
формируется по-другому. 
У нас статьи расходов об 
оплате проезда студентов 
нет и быть не может, тем 
более в кризисных услови-
ях. Если раньше мы могли 
разводить руками, вопро-
шая, почему в Тюмени ву-
зы обеспечивают учащих-
ся билетами и карточками 
для льготного проезда, то 
теперь замолкаем. С это-
го учебного года в област-
ной столице льготы студен-
там отменены. Дали о себе 
знать кризисные условия.

В ХМАО проездных би-
летов нет в Покачах и Урае. 
Но студенческими эти го-
рода не назовешь. В на-
шем же городе студентов 
порядка 28 тысяч. Из них 

больше 20 тысяч учатся в 
вузах. Это зачастую люди, 
живущие отдельно от ро-
дителей. Значит, им при-
ходится вести собствен-
ную бухгалтерию. Учить-
ся на очном отделении и 
работать одновременно 
сложно. На стипендию не 
проживешь: 3000 рублей 
в месяц, из которых толь-
ко тысяча, и даже больше, 
уходит на проезд. Но найти 
более благополучный для 
студентов город можно да-
же у нас в округе. В Ниж-
невартовске студентам в 
финансовом плане живет-
ся лучше. Они платят 375 
рублей за студенческий 
проездной билет, а макси-
мальная стипендия у них 
составляет 2600 рублей, 
притом ее можно увели-
чить своей социальной ак-
тивностью. Так живут сосе-
ди, которые едва ли обла-
дают более внушительным, 
чем у нас, бюджетом.

Как можно было 
бы решить про-
блему в Сургуте? 

На миг окунемся в грезы. 
Транспортные предприя-
тия снижают цену на про-
ездной билет для студен-
тов на 300 рублей. Вузы 
выплачивают им компен-
сацию. Если умножить эту 
сумму на количество сур-
гутских студентов, полу-
чится 8400000 рублей. Та-
кой суммой или на два-три 
миллиона меньше учебные 
заведения, по их завере-
ниям, не располагают, тем 
более филиалы, которых в 
Сургуте больше, чем мест-
ных. Последних всего три. 
К тому же в учебных заве-
дениях города коммерче-
ских мест мало, да и пла-
та за обучение сравни-
тельно невысокая. А зна-
чит, бюджет вузов такой 
же. Кроме того, сургутяне-
бюджетники получают бо-
лее высокую стипендию, 
чем большинство их свер-

стников из других городов. 
Там, как и у нас, студенты, 
которые учатся бесплат-
но, на проезд тратят по-
рядка 30-40 % стипендии. 
В Ханты-Мансийске и Тю-
мени – также около 40 %. 
Учащиеся на коммерче-
ской основе - в более худ-
шем положении.

Решает ли админи-
страция города про-
блему сокращения 

цен на проезд для студен-
тов? В транспортном от-
деле департамента город-
ского хозяйства нам ска-
зали, что такой задачи 
перед руководителями го-
рода не стоит. В первое 
время, когда цена «про-
ездного» составила 900 
рублей, жалобы были, но 
затем прекратились. Рас-
стояния в нашем городе 
не такие большие, поэтому 
студенты нередко предпо-
читают поездке на автобу-
се пешую прогулку. К тому 
же в Сургуте не так много 
приезжих учащихся. Неко-
торые местные молодые 
люди позволяют себе  лич-
ный автомобиль, другие – 
могут платить за проезд 
родительскими деньгами. 
Вот и выходит, что доро-
гой проезд на обществен-
ном транспорте – пробле-
ма меньшинства. Однако 
она превышает масшта-
бы одного города или ре-
гиона России. Это брешь в 
социальной политике все-
го государства. А от высо-
ких тарифов в транспор-
те страдают также пенси-
онеры, инвалиды и другие 
льготные категории граж-
дан. Конкретной причины 
частной проблемы студен-
тов и, следовательно, ее 
решения нет. Это лишь бо-
левой синдром заражен-
ного социального орга-
низма. 

Наталья Антонова.                                
Фото                                         

Леонида Березницкого

Двадцать лет назад я уже был учителем и не скажу, 
что мне это не понравилось. Дети аккумулируют огром-
ную положительную энергию, и случается так, что отда-
ют ее учителю. Момент передачи этой энергии не с чем 
даже сравнить. Вдохновенный, благословенный, пья-
нящий момент…

Были очень сложные ситуации, когда хотелось уни-
зить, ударить ученика – они ведь тоже умеют подли-
чать, нагло врать. Временами было жалко детей, осо-
бенно тех, кому не хватало слов, чтобы что-то объяс-
нить. Скудный быт, ограниченность родителей наложи-
ли на них неизгладимый отпечаток и лишили самого 
главного – полноценного общения со сверстниками.

Думаю, что когда выйду на пенсию, опять стану учи-
телем. Попрошу директора какой-нибудь школы вве-
сти факультативные занятия по ораторскому искусству. 
Может, мои ученики и не станут выдающимися орато-
рами, но, что такое сила слова, поймут. Ну а дальней-
шее зависит от них самих.

Анатолий Вац,                                                                 
генеральный директор ООО «Сургутская трибуна

Каким на самом деле должен быть современный 
учитель? Инициатива «Наша новая школа» сильно тео-
ретизировала этот вопрос. На самом деле все заключа-
ется в личности. Не знания как таковые должны быть 
интересны детям, а учитель. Как человек, а не как ра-
ботник образования. Только яркая личность может вос-
питать в ребенке личностные качества, пробудить тя-
гу к самопознанию. Иначе ребенок лишь научится зу-
брить, а не применять самостоятельно то, чему его на-
учили…

Игорь Бурмасов,                                                          
корреспондент

Если бы я был учителем, постарался, чтобы учени-
ки выросли добрыми, отзывчивыми ЛЮДЬМИ. Для это-
го организовал тимуровский отряд и вместе с детьми 
после уроков ходил бы помогать пожилым, инвалидам, 
больным детям. Стал бы для школьников настоящим 
другом: ходил бы с ними в турпоходы и на экскурсии, 
устраивал для них чаепития и дискотеки. И, главное, 
отменил бы домашние задания!

Александр Данилов,                                                     
корреспондент

Я бы постеснялся собирать с родителей деньги на 
ремонт класса, а обратился бы к директору школы и 
спросил его, почему здание учебного заведения совер-
шенно не приспособлено для отдыха детей на переме-
нах? Почему деньги тратятся только на внешний лоск - 
на гранитную отделку стен и лестниц? Чтобы дети лбы 
разбивали? А в итоге я бы просто не выдержал бумаж-
ной волокиты, всех этих отчетностей, которыми зава-
ливают сегодня педагогов, мешая им осуществлять 
учебно-воспитательный процесс. 

Дмитрий Карелин,                                                      
корреспондент

Если бы я стал учителем, то, наверное, вел бы сразу 
несколько предметов: скорее всего, это были бы исто-
рия, ОБЖ, физкультура, география и химия. Люблю я 
эти предметы, и хотел бы привить любовь к ним своим 
ученикам. Мне кажется, нет плохих учеников, есть не-
радивые учителя, которые, ставя двойку, фактически 
расписываются в собственной беспомощности. Хотя, 
может, я и не прав.

Александр Миронов,                                                                 
редактор «Мира спорта»

Двадцать лет назад я уже был учителем и не скажу, 
о мне это не понравилось. Дети аккумулируют огром-

Если бы я стал учителем...сли бы я стал учителем...сли бы я стал учителем...сли бы я стал учителем...

Международный Международный 
          день учителя          день учителя
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мини-футбол
То, что спорт в нашей стране стал продолжением 
политики, теперь уже видно даже невооруженным 
глазом. Ровно год назад в чемпионате страны по 
мини-футболу среди команд высшей лиги весьма 
успешно дебютировала представитель  молодежного 
крыла «Единой России» «Молодая Гвардия». Одна-
ко коммунисты тоже решили не отставать от своих 
коллег и в этом сезоне заявили в этот же дивизион 
победителя прошлогоднего первенства Москвы – 
команду «КПРФ». 

«КПРФ» был разгромлен в Сургуте

Товарищ Зюганов лично напутствовал футболистов Товарищ Зюганов лично напутствовал футболистов 
команды «КПРФ».команды «КПРФ».

Похоже, что клубы с 
названиями «Бу-
ревестник», «Мете-

ор», «Салют» и, конечно же,  
«Трудовые резервы» навсег-
да канули в Лету. Во време-
на перестройки команды 
стали носить названия сво-
их спонсоров.   При этом не-
которые мини-футбольные  
команды назывались очень 
экзотически. Так,  в 2005 
году в чемпионате играла 
команда «Московские жи-
рафы». 

Финансово-экономичес-

кий кризис довольно боль-
но ударил по профессио-
нальному спорту. Что каса-
ется мини-футбола, то он 
пострадал одним из первых. 
Судите сами, прошлый се-
зон в суперлиге не смогли 
доиграть сразу три клуба. По 
этим же причинам столич-
ный «Спартак-Щелково» вы-
нужден был сняться с элит-
ной лиги и  в этом сезоне 
выступать в высшей лиге. 

Ни для кого не секрет, 
что для того чтобы успеш-
но выступать в чемпиона-
те, команда должна иметь 
не только отлаженную ин-
фраструктуру, но и стабиль-
ное финансовое положение. 
Вот и вынуждены команды 
вновь прибиваться к силь-
ным мира сего, для того что-
бы элементарно выжить. 

В свою очередь, партий-
ные руководители заинте-
ресованы, чтобы название 
партий все время было на 
слуху. А участие клуба с ана-
логичным названием, тем 
более в хорошем дивизио-
не, вообще лучшая рекла-
ма. 

Сургутский «Факел», су-
дя по всему, название на 
более модное менять пока 
не собирается. У подопеч-
ных Андрея Ильина сугубо 
спортивные цели. И, надо 
отметить, что с ними наша 
команда успешно справ-
ляется. Только в сентябре 

сургутяне выиграли в тя-
желейшей борьбе сначала 
первый этап, а затем и вто-
рой в Кубке России. 

Как бы там ни было, но 
главным турниром все рав-
но остается чемпионат стра-
ны, поэтому к нему наша ко-
манда готовилась основа-
тельно. А тот факт, что пер-
вый тур «Факел» проводил 
еще и в Сургуте, на спортив-
ной площадке СК «Энерге-
тик», накладывал дополни-
тельную ответственность пе-
ред своими болельщиками. 

Вот только некоторые бо-
лельщики в нашем городе 
на этот раз вели себя очень 
странно. Дело в том, что 
первый матч наша дружина 
проводила как раз против 
столичной команды «КПРФ». 
Вместо того, чтобы поддер-
живать сургутян, несколь-
ко десятков мужчин и жен-
щин, облачившись в крас-
ные одежды с символикой 
коммунистической партии, 
как могли поддерживали 
москвичей. 

Надо сказать, что это им  
не помогло.  Капитан сургу-
тян Александр Антипов от-
крыл счет в начале матча. 
Москвичи сопротивлялись 
довольно упорно, но  их хва-
тило, чтобы продержаться 
до середины первого тайма. 
Из-за грубейших ошибок в 
обороне «Факела» они даже 
дважды сравняли счет. Но 
на перерыв сургутяне все 
же ушли, ведя в счете – 3:2. 

Во второй половине мат-
ча все встало на свои места. 
Наша команда еще триж-
ды поразила ворота неза-
дачливых коммунистов, при 
этом свои «Факел» оставил 
в неприкосновенности. По-
сле того как прозвучала фи-
нальная сирена, на табло 
горели цифры 6:2 в пользу 
сургутян. 

Вторую встречу подопеч-
ные Андрея Ильина прово-
дили со своими старыми 

знакомыми – футболистами 
махачкалинского «Каспия», 
который в прошлом сезо-
не занял последнее место в 
чемпионате.

Согласно спортивно-
му принципу, «Ка-
спий» обязан был 

покинуть лигу и начать этот 
сезон в более низшей. Но у 
команды в последний мо-
мент нашлись спонсоры, и ру-
ководство мини-футбольной 
федерации приняло реше-
ние оставить клуб в высшей 
лиге. 

Горячие кавказские пар-
ни давно находятся на осо-
бом счету у арбитров. Их по-
ведение на площадке порой 
не выдерживает никакой 
критики. Любая искорка, 
которая возникает в трени-
ях с арбитром или соперни-
ками, каждый раз рискует 
перерасти в настоящий по-
жар. Поэтому неслучайно, 
что по количеству желтых и 
красных карточек «Каспий» 
из года в год занимает пер-
вое место. 

Не обошлось без инци-
дентов и в матче с «Факе-
лом». Уже с первых минут 
футболисты «Каспия» своей 
грубой игрой пытались за-
пугать сургутян. Но не тут-то 
было. Наша команда сумела 

противопоставить махачка-
линцам грамотные команд-
ные действия, как в оборо-
не, так и в атаке. В резуль-
тате -  заслуженная победа 
со счетом 5:3. 

Третьим соперником 
сургутян стала еще одна 
политизированная коман-
да с названием «Молодая 
Гвардия» из подмосковно-
го Серпухова. Напомним, 

что в прошлом сезоне «мо-
лодогвардейцы» отобра-
ли у нашей команды очки в 
первом круге. Зато во вто-
ром подопечные Андрея 
Ильина взяли убедитель-
ный реванш. 

На этот раз подмосков-
ная команда начала тур в 
Сургуте с двух побед и бы-
ла совсем не прочь раз-
вить свой успех. Более того, 
уже на первой минуте мат-
ча футболисты из Серпухова 
открыли счет. Но на этом их 
радость и закончилась. Сле-
дующие полтора тайма «мо-
лодогвардейцы» вынужде-
ны были сдерживать и отра-
жать постоянные атаки «Фа-
кела». 

Разумеется, что такая 
активность не за-
ставила себя долго 

ждать. Подопечные Андрея 
Ильина сначала сравняли 
счет, а затем вышли вперед. 
Во втором тайме ситуация 
повторилась: вновь подмо-
сковные футболисты заби-
ли мяч, вот только в ответ 
они пропустили не два, как 
в первом тайме, а три. В ре-
зультате сургутяне одержа-
ли третью подряд победу, на 
этот раз со счетом 5:2. 

К сожалению, формат на-
шей газеты не позволяет нам 

рассказать о том, как «Фа-
кел» сыграл заключитель-
ный матч против «Спартака-
Щелково», который, кстати, 
после трех матчей тоже име-
ет в своем активе стопро-
центный результат. Однако 
мы надеемся, что сургутя-
не приложат максимум уси-
лий, чтобы после первого ту-
ра возглавить турнирную та-
блицу. 

Две медали 
из Ханты-Мансийска

На минувшей неделе в 
Ханты-Мансийске прошли 
чемпионат и первенство 
Югры по стрельбе из лука. 
На этом турнире Сургут 
представляла воспитанница 
клуба «Саланг», подопечная 
Ирины Гавриловой, Вера 
Гаджиева.

Как известно, стрельба из 
лука является одним из древ-
нейших олимпийских видов 
спорта. Вот только в Сургуте он 
стал развиваться относитель-
но недавно, но зато довольно 

уверенно. Вчерашние юниоры показывают на взрослых тур-
нирах весьма солидные результаты. 

Так, шестнадцатилетняя  Вера Гаджиева сначала проби-
лась в основную сетку соревнований в стрельбе из лука на 
дистанции 18 метров, а затем выбила в дуэльной стрельбе 
трех очень сильных соперниц. В финале сургутянка совсем 
немного уступила спортсменке из Нижневартовска Екате-
рине Колдесовой. 

Что касается  первенства, то здесь Вера завоевала брон-
зовую медаль, уступив в полуфинале будущей победитель-
нице из Лянтора Елене Зольниковой всего три очка.   

Никакие ограничения 
не помешали

В Ханты-Мансийске состоялись чемпионат и первенство 
округа по легкой атлетике среди лиц с ограниченными 
физическими возможностями. В соревнованиях приняли 
участие 88 спортсменов из тринадцати территорий Югры. 
Организовал состязания Центр спорта инвалидов Югры. 

В неофициальном общем зачете наибольшее количество 
побед в параспартакиаде завоевала команда Лангепаса. 
На втором месте – сборная Сургута, а на третьем – команда 
Нижневартовска.

Среди слабослышащих спортсменов лучшими стали пред-
ставители Нижневартовска, на втором месте – сургутские атле-
ты, на третьем – спортсмены Нижневартовского района. 

По словам главного судьи соревнований Сергея Барба-
шова, спортсмены в большинстве дисциплин показали ре-
зультаты, достойные призовых мест на соревнованиях рос-
сийского уровня. Директор Центра спорта инвалидов Югры 
Эдуард Исаков сообщил, что после проведения тренерско-
го совета определится состав сборной округа, которая бу-
дет представлять Югру на российских и международных со-
ревнованиях.

Убедительный реванш
«Небо и земля» - именно такими словами можно оха-
рактеризовать два разных по настрою, накалу страстей 
и счету матча между ханты-мансийской «Югрой» и че-
лябинским «Мечелом». Если в первой встрече подопеч-
ные Сергея Шепелева сами себе привезли поражение, 
пусть хоть и по буллитам, то во втором матче собрались 
и камня на камне не оставили от обороны гостей. 

Счет был открыт уже на шестой минуте, когда Лев Трифо-
нов, пусть не совсем эффектно, но сумел затащить шайбу в 
ворота Михаила Немолодышева. До конца первого периода 
голкипер челябинцев еще дважды вытаскивал шайбу из сет-
ки своих ворот. Сначала Дмитрий Уткин точным кистевым 
броском из полузоны попадает прямо в левую от голкипера 
девятку, а затем, практически от синей линии, Левинский 
так же доставляет каучуковый диск до конечной точки на-
значения. 3:0 после первого периода. Этот счет стал нача-
лом конца для «Мечела». 

Несмотря на то, что место в воротах челябинцев после 
перерыва занял триумфатор первого дерби Эмиль Сафин, 
гостей это никоим образом не спасло. Не на шутку разо-
шедшиеся в атакующих действиях югорчане в едином по-
рыве довершили разгром во втором периоде. Дмитрий Ал-
тарёв в большинстве, а Иван Сидоров в меньшинстве до-
водят счет до неприличного 5:0. Третья двадцатиминутка и 
вовсе похоронила все надежды гостей, если таковые и оста-
вались, на приемлемый результат. На два реализованных 
контрвыпада ханты-мансийцев, которые реализовали Деев 
и Булянский, подопечные Сергея Парамонова сумели отве-
тить лишь шайбой престижа. Однако счет 7:1 надолго за-
помнится не только всем болельщикам хоккея Югры, но и 
растерзанному по всем статьям сопернику, в роли которого 
сегодня пребывал далеко не аутсайдер высшей лиги, а ли-
дер дивизиона «Восток» челябинский «Мечел».

Ведущий страницы – Александр Миронов.
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После революции 1917 
года ее дед эмигриро-
вал в Турцию, оттуда 
перебрался в Париж. 
Бабушка-сибирячка 
попала в столицу Фран-
ции через Финляндию. 
Там они встретились, 
поженились, воспитали 
дочь. Ее мама вышла 
замуж за француза, 
решив любой ценой 
разорвать замкнутую 
среду эмиграции. Элен 
Мела родилась фран-
цуженкой, выросла до 
профессора Сорбонны 
и члена жюри XIII 
Международного ки-
нофестиваля «Золотой 
бубен».

- Как вы, Элен, выучили 
русский язык?

 - Рано или поздно корни 
дают о себе знать. Сначала из-
учала русский в качестве ино-
странного языка в средней 
школе, затем - в университе-
те. Преподавала литературу в 
провинциальных вузах, пока 
12 лет назад не пригласили в 
Сорбонну.

- Насколько популярен 
русский язык во Франции?

- К сожалению, русский 
язык всегда считался пе-

риферийным из-за географи-
ческой отдаленности России. 
И еще его сложности. Добавь-
те к этому нехороший имидж, 
формируемый СМИ: для фран-
цузского обывателя Россия – 
это мафия, проституция, дет-
ские дома. Небольшой про-
цент людей, изучающих язык 
Пушкина, складывается из 
потомков русских эмигран-
тов первой и второй волны, 
детей французских коммуни-
стов и выходцев из республик 
бывшего СССР. Всегда найдут-
ся два-три вундеркинда, с дет-
ства читающие Чехова в под-
линнике. Жаль, что таких сту-
дентов становится меньше и 
меньше. И это в то время, ког-
да Россия открывается миру – 
парадокс какой-то.

- Всеобщая американи-
зация? Но что Франция мо-
жет сделать – по-прежнему 
ничего. Россия на удивление 
быстро объелась Америкой, 
многие семьи возвращают-
ся к учебникам российского 
образца, тем же советским 
мультфильмам.

- Во Франции регулярно 
организовывают фестивали 
российского кино. К примеру, 
кинофестиваль в Париже па-
тронирует модельер Пьер Кар-
ден, гордящийся дружбой с 
Майей Плисецкой. Приезжают 
интересные режиссеры и ак-
теры.  Не знаю, кому принад-
лежит будущее, но пока суще-
ствую я и мои русские колле-
ги, интересующиеся француз-
ской культурой, есть надежда, 
что ситуация изменится. 

- Почему современная 

А выбор – это наша личность,
или Время безответственных художников прошло

Хочу в этот октябрь-
ский день выразить самые 
искренние поздравления 
в адрес всех работников 
дошкольного, школьного и 
университетского образова-
ния. Мы все отдаем дань 
уважения нелегкому благо-
родному труду учителя, на 
плечах которого лежит ответственная задача 
– воспитание и образование подрастающего поко-
ления.

В этот знаменательный день от всей души 
желаю вам крепкого здоровья, большого счастья, 
творческих успехов, любви и уважения учеников!

Илья Кандаков, 
депутат Думы г. Сургута 

День учителя – это поистине 
всенародный праздник!

Уважаемые учителя гимназии № 2!
Сердечно поздравляем вас с вашим про-

фессиональным праздником – Днем учи-
теля!

Примите слова благодарности и при-
знательности за ваш плодотворный труд. 
Желаем вам крепкого здоровья, счастья, 
взаимопонимания.

Творческого долголетия вам, профессио-
нального роста, признательности учени-
ков! Заслуженных наград!

          Родители учеников гимназии № 2

Фестиваль надежды
С 9 по 11 октября в Сургуте будет проводиться 
благотворительное мероприятие под назва-
нием «Фестиваль надежды», посвященное 
Всероссийскому дню молодежи.

В фестивале примут участие известные музыкальные 
исполнители из России, Белоруссии и Украины. Также 
в программу мероприятия включено выступление объ-
единенного хора христиан ХМАО-Югры и симфониче-
ского оркестра Сургутской филармонии. В работе фе-
стиваля примет участие доктор богословия, председа-
тель совета христианского центра «Возрождение» Вик-
тор Гамм. 

Цель благотворительной акции «Фестиваль надеж-
ды» - популяризация имиджа молодого человека, уве-
ренного в завтрашнем дне, пропаганда здорового об-
раза жизни, укрепление духовно-нравственных ценно-
стей в обществе. 

Мероприятие будет проводиться в здании храма Хри-
ста Спасителя ежедневно с 18 часов. Вход свободный.

Лина Ротинер

проза? Было бы логичнее ис-
следовать классическую рус-
скую литературу.

- Гениальная, высокая лите-
ратура в лице Толстого, Досто-
евского – это, конечно, хорошо. 
Но меня интересует в целом 
культура России, связь с об-
ществом, процесс живого об-
щения с авторами. Я написала 
диссертацию о Руслане Кирее-
ве, авторе романа «Пятьдесят 
лет в раю». К сожалению, писа-
тель посчитал, что в литерату-
ре нужно вовремя остановить 
свой творческий путь. Сейчас 
печатаюсь в академических 
изданиях. Например, недавно 
завершила синтетическую ста-
тью о Солженицыне для одной 
энциклопедии.

- Кто из российских кино-
режиссеров популярен во 
Франции?

- Прокат небольшой: в 
основном фильмы Никиты Ми-
халкова, Александра Сокуро-
ва, недавно «Возвращение» 
Андрея Звягинцева. 

- А из писателей? Как вам 
иронические детективы Да-
рьи Донцовой?

- Два ее произведения наш 
читатель сразу отправил в ма-
кулатуру. Я тоже не смогла одо-
леть ни одного романа и не 
могу объяснить ее успех в Рос-
сии. «Стилягу» и «антисоветчи-
ка» Василия Аксенова переве-
ли всего, но в карманном из-
дании вышла только трилогия 
«Московская сага». Вообще 

карманное издание для нас 
– это сигнал, свое-образный 
знак широкого спроса на кни-
гу.  К примеру, в таком вариан-
те вышло несколько книг Ма-
рининой, Акунина. Но самый 
популярный автор все-таки 
Людмила Урицкая.

- Что вас больше всего по-
разило в России?

- Я бывала в ваших «горя-
чих точках», в деревне, что в 

300 километрах от Москвы. 
Грустно, очень грустно видеть 
брошенные хозяйства, иму-
щественное расслоение меж-
ду богатыми и бедными, заме-
чать разницу между столицей и 
провинциями.

- У россиян в целом очень 
доброе отношение к Фран-
ции – сразу на ум приходят 
Луи де Фюнес, Жерар Депар-
дье, французские гувернант-

ки наших дворянских детей. 
Даже Наполеон почти поло-
жительный герой. При всей 
глубине русско-французских 
отношений такое поверхност-
ное отношение к России явно 
не красит ваши масс-медиа. 
Обидно.

- Это никоим образом не 
связано с политикой. Просто 
современные луи де фюнесы 
менее талантливы, не проходят 

культурных границ. К примеру, 
сериал «Элен и ребята», с успе-
хом показанный в России, счи-
таю пропагандой неправиль-
ного, информационным виру-
сом, в сотни раз опасным, чем 
свиной или птичий грипп.

- Да, многие российские 
семьи заразились сюсюка-
ньем сериальных героев. Су-
ществует мнение, что «черну-
ху» можно снять только в Рос-
сии. Яркий пример - фильм 
«Хлебный день» Сергея Двор-
цевого: действие начинает-
ся с того, что несколько мест-
ных старух отцепляют от стан-
ции товарный вагон с хлебом 
и толкают по рельсам до са-
мого поселка.

- «Чернуху» можно снять 
везде – и во Франции есть 
бомжи. Здесь все-таки имеет 
место проблема творчества. 
Фестиваль в Ханты-Мансийске 
как раз отличается отходом от 
сплошного негатива, критиче-
ского реализма. Оказывается, 
есть другая Россия с повсед-
невной жизнью простых лю-
дей, народными обычаями и 
традиционным духом. Вот бы 
на нашем телевидении пока-
зать эти фильмы – потрясение 
у соотечественников будет обе-
спечено.

- Какой продукт российско-
го кинопроизводства может 
быть адекватно понят фран-
цузами?

- Достаточное количе-
ство фильмов можно отобрать 
на данном кинофоруме. Но 
главное в том, что в Ханты-
Мансийске мы все стали чуточ-
ку светлее. Значит, просветле-
ет и искусство. Альбер Камю, 
французский писатель и фило-
соф, говорил: «Искусство худож-
ника – это искусство выбора, а 
выбор – это наша личность». 
Он был глубоко убежден, что 
время безответственных ху-
дожников прошло…

Григорий Горяев. Фото 
Леонида Березницкого
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Окончание. 
Начало на  на  стр. 1стр. 1

Уже в годы работы жур-
налистом Иван Захаров 
скрупулезно собирал исто-
рию нашего края. Был 
всегда внимателен к дета-
лям и чувствовал глубину, 

казалось бы, рядовых со-
бытий. 

Пятнадцать отдельных 
книг Ивана Захарова, мас-
са различных публикаций 
в газетах и журналах - вот 
его творческое наследие. 
В последние годы жизни он 
выпускал книги практиче-

ски ежегодно, как будто то-
ропился успеть запечатлеть 
все, что хранилось в его об-
ширной памяти. И этот его 
труд сложно переоценить. 

... В понедельник в горо-
де пройдут торжественные 
мероприятия в честь юби-
лея. Наша редакция реши-

ла почтить память Ивана 
Прокопьевича, опублико-
вав некоторые из его мате-
риалов, размещенных в га-
зетах «Колхозник» и «К по-
беде коммунизма» в раз-
ные годы. 

Наталья Быкова

Дань памяти
В понедельник, 5 октября, известному в Сургуте 

историку-краеведу Ивану Захарову исполнилось бы 80 лет.

5 декабря 1975 г.

2 июля 1974 г.

3 сентября 1974 г.
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И.П.Захарову  исполнилось 60 лет.Чествование  юбиляра  
в редакции газеты «К победе коммунизма»

День Российской День Российской 
печати. 1994 год.печати. 1994 год.

24 декабря 1974 г.
1 мая 1969 г.

10 декабря 1974 г.

Вот бывает что порой
Целый день, представьте, болен
Не на шутку наш Тотолин,
Предколхоза «Новый мир».
У него был снова пир.
К вечерку опохмелился,
Захмелел, хмельной явился
В клуб (ему же все равно!)
Посмотреть еще кино.
- Что тут гонят за картину?-
Он толкнул соседа в спину.
- «В мирны дни»?.. Гм... Не хочу,
Я сейчас же запрещу!
Наш Тотолин влез на сцену.
И вот музыке на смену

Захрипел вдруг пьяный бас:
«Исполняйте мой приказ!
Я сегодня очень склонен
«Новичков на стадионе»
Посмотреть! Хозяин - Я,
Так что слушайтесь меня!»
- Да, хозяин - он, и надо
Подчиниться! - вставший рядом
Хулигана поддержал.
(Правда, сам чуть не упал)
Кто же он? То-бишь, начальник
По фамилии Гуральник.
Как тут можно возражать
И картину продолжать?

«Новички на стадионе»
Замелькали, но не понял
Ничего уж наш герой,
Глядя на экран другой.
А колхозники артели
Быть в кино не захотели,
Многие ушли домой...
Вот бывает что порой!

                      И.Захаров.
                      А.Смирнов
Одна из первых публикаций 

И. Захарова в газете 
«Колхозник». 24 апреля 1955 года.

сургутской
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ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТЫ
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО И БЫТОВОГО НАЗНАЧЕНИЯ

СКИДКИ!
ГАРАНТИЙНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

МЫ ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСУ:

г. Сургут, ул. Профсоюзов, 18.

НИЗКИЕ ЦЕНЫ
БОЛЬШОЙ ВЫБОР

Работаем без выходных.

Телефоны: 52-11-66,

52-11-77, 36-44-99.

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ
5-10-Х

Тел.  Тел.  22-04-06.22-04-06.
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Срочный вклад «Пенсионный»* разработан специально для лиц, находящихся на 
пенсии. Ежемесячная выплата процентов позволит Вам получать дополнительный 
доход, а частичные снятия денежных средств возможны в течение всего срока вкла-
да без потери процентов. Важным преимуществом вклада является возможность 
увеличения процентной ставки путем внесения дополнительных взносов!

* Вклад открывается только для лиц, предъявивших пенсионное удостоверение. Вклад открывается на 740 дней. В случае если в результате частичного 
снятия оставшаяся сумма вклада будет составлять менее 1 000 рублей, на оставшуюся сумму будут начисляться проценты по ставке 1% годовых. В случае 
невостребования вклада по окончании срока вклада предусмотрена автоматическая пролонгация по ставкам, действующим на дату пролонгации вклада, на 
срок, указанный в договоре. При желании получить сумму вклада путем безналичного перечисления на счет, открытый в другом Банке, необходимо уплатить 
комиссию за безналичный перевод по Тарифам Банка. Если процентный доход по рублевым вкладам в Банке превышает сумму процентов, рассчитанную 
исходя из ставки рефинансирования ЦБ РФ, увеличенную на пять процентных пунктов по рублевым вкладам, или превышает 9% по вкладам в иностранной 
валюте, то для Вкладчиков, являющихся резидентами РФ, величина превышения облагается налогом по ставке 35%.

**Ставка рассчитана при условии ежемесячной капитализации и без снятия денежных средств со счета 
ОАО КБ «АГРОПРОМКРЕДИТ». Генеральная лицензия ЦБ РФ № 2880. Реклама.

ПриглашаемПриглашаем
сетевиков В НОВУЮ сетевую 

КОМПАНИЮ!
Продукт высококачественный  

и очень востребован.

Тел.: 89129043524, 62-66-67.

Справки по тел.: 89129043524, 
62-66-67.

Вход бесплатный.

ПРИГЛАШАЕМ НА ЛЕКЦИИ 
о самых новых и эффективных 

      методах оздоровления 
   по четвергам в 18.30.

Р
е

кл
ам

а

ПРИГЛАШАЕМПРИГЛАШАЕМ
на  период  подписной  кампании на  период  подписной  кампании 

АГЕНТОВ  ПО  ПОДПИСКЕАГЕНТОВ  ПО  ПОДПИСКЕ
(удобный  график,  достойная  оплата).(удобный  график,  достойная  оплата).
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